

La CE considera al PO FEDER del País Vasco "un ejemplo de éxito" que hay que destacar

Las administraciones vascas han invertido hasta la fecha más de 274 millones de euros en el marco del Programa Operativo FEDER del País Vasco 2007-2013 y, de seguir así, no habrá problema para alcanzar en el plazo previsto los objetivos de este Programa con el que la CE está "muy satisfecha"

JOSERRA BLASCO

"Éste es un ejemplo de éxito, y hay que valorizarlo. El Programa Operativo refleja la apuesta de Euskadi por la I+D+i y por los objetivos de Lisboa. Estamos muy satisfechos, y debemos destacarlo". Son palabras de Jordi Torrebadella, adjunto al jefe de la Unidad en España de la DG REGIO, de la Comisión Europea, en la reunión del Comité de Seguimiento del Programa Operativo FEDER del País Vasco 2007-2013, celebrada a mediados de mayo en el Automotive Intelligence Center (AIC), en Amorebieta-Etxano (Bizkaia), y al que asistieron una treintena de agentes públicos y privados implicados en la gestión y desarrollo de dicho Programa.

Este encuentro del Comité de Seguimiento del POPV FEDER, en el que se destacaron los avances y los logros alcanzados por el Programa, estuvo copresidido por José María Barrutia, director de Economía y Planificación del Gobierno vasco, y Anatolio Alonso, subdirector general de Administración del FEDER (Ministerio de Hacienda y Administraciones Pú-



Los asistentes a la reunión del Comité de Seguimiento del POPV, en AIC, un proyecto cofinanciado por el FEDER

blicas), a quien acompañaba Teresa Cubillo, consejera técnica de la Subdirección General de Administración del FEDER. Jordi Torrebadella; Auxiliadora Valpuesta, de la Comisión Europea, reporter del Programa Operativo del País Vasco, y José Antonio Varela, jefe de Servicio de Política Regional de la Dirección Economía y Planificación del Gobierno vasco, completaban la mesa.

Moderado optimismo

Anatolio Alonso, dijo que, en términos financieros, el POPV FEDER lleva una marcha "discreta", con "cierto retraso", pero añadió que, dadas las circunstancias económicas, era como para estar "moderadamente optimistas"; y recordó que el vasco es uno de los programas operativos del Estado que lleva un mejor ritmo de avance. Concretamente, Alonso dijo que hasta el 31 de diciembre de 2012 se había ejecutado el 52,9% de lo programado en el

POPV 2007-2013. En cuanto a los ejes del Programa, destaca el avance del 1, 'Economía del Conocimiento e Innovación y desarrollo empresarial', que concentra el 70% de los recursos del POPV FEDER y alcanza un grado de ejecución del 55%, muy similar al 57% del eje 3, 'Recursos energéticos y accesos a servicios de transportes', cuya inversión se centra, principalmente, en la Línea 3 del Metro de Bilbao.

Por lo que respecta a los ejes 2 y 4 -'Medio ambiente y prevención de riesgos' y 'Desarrollo sostenible local y urbano', respectivamente-, desarrollados íntegramente por las administraciones locales, tienen un grado de ejecución menor, si bien diversas medidas tomadas recientemente contribuirán, sin duda, a corregir esta situación y acelerar su avance.

Finalmente, en el eje 5, 'Asistencia técnica', cuya ejecución solo llega al 8% de lo programado hasta diciembre de 2012, se ha

decidido reprogramar recursos sobrantes que podrían perderse, trasladándolos al eje 1 para reforzar las inversiones en I+D+i.

Por su parte, José Varela subrayó que el gasto realizado hasta el 31 de diciembre de 2012 por las administraciones públicas vascas era de 274,34 millones de euros; es decir, un 83,8% de lo programado hasta esa fecha. No obstante, la cantidad certificada (la que ha sido validada en los procesos de control previo y de auditoría) era de casi 230 millones, lo que supone un 70,24% de lo programado hasta diciembre de 2012.

El responsable del Servicio de Política Regional de la Dirección Economía y Planificación del Gobierno vasco destacó el importante avance logrado en 2012 con respecto al año anterior, en el que el grado de certificación alcanzado era del 59%. De esta forma, a ese ritmo del 10% anual, el POPV FEDER será ejecutado con éxito en el plazo estipulado.

Euskadi mantiene un buen nivel en los indicadores Europa 2020

EUROPA

Euskadi se posiciona en cinco de los ocho indicadores seleccionados en la estrategia Europa 2020 en niveles superiores a los de la Unión Europea-27, según datos elaborados por Eustat. En algunos de ellos, relacionados con la educación, se ha alcanzado el objetivo establecido para 2020.

La Estrategia Europea 2020, aprobada por el Consejo Europeo en 2010, es la agenda común para la década actual. Prioriza el crecimiento inteligente, sostenible e integrador como una forma de superar las debilidades estructurales en la economía de Europa, mejorar su competitividad y productividad y apuntalar una economía de mercado social sostenible.

El seguimiento de los objetivos principales se hace a través de ocho indicadores principales, que Eustat ha elaborado y recopilado para la Comunidad Autónoma Vasca. Así, y con respecto a la media de la Unión Europea, Euskadi registra valores mejores en cinco de estos indicadores: gasto interno en I+D, consumo de energía primaria, tasa de abandono escolar prematuro, nivel de educación superior y población en riesgo de pobreza o exclusión.

Por el contrario, los valores de la tasa de ocupación, las emisiones de gases de efecto invernadero y la cuota de energías renovables están por debajo de la media europea. Respecto al conjunto del Estado, sin embargo, todos los indicadores, excepto la cuota de energías renovables, arrojan cifras mejores para el País Vasco que para el conjunto de España.

No obstante, hay que señalar que el camino hacia los objetivos marcados puede tener altibajos en los distintos años analizados, y más en coyunturas económicas como la actual.

Los trabajadores piensan que no se gestiona bien el estrés en las empresas

J.B.N.

Los trabajadores españoles son los más insatisfechos de Europa con la gestión del estrés laboral dentro de su empresa, según una encuesta europea promovida por la Agencia Europea para la Seguridad y la Salud en el Trabajo, EU-Osha. Según este sondeo, un 56% considera que las situaciones estresantes están mal gestionadas, frente a un 41% de europeos que opinan lo mismo. Sólo tres de cada 10 trabajadores españoles valoran de forma positiva la gestión del estrés laboral. Los resultados este estudio fueron

presentados el pasado 9 de mayo en Bilbao por la directora de EU-Osha, Christa Sedlatschek, durante un acto público con el que la Agencia quiso sumarse a la celebración del Día de Europa.

En el acto también intervinieron Mikel Antón, director de Asuntos Europeos del Gobierno vasco; Maite Asensio, responsable de Asuntos Europeos de la Diputación de Bizkaia, y Juan Goiria, responsable de Prevención en el Ayuntamiento de Bilbao.

Con respecto a las causas del estrés laboral, los resultados en España varían con respecto al

resto de Europa, ya que mientras que la mayoría de los trabajadores europeos achaca el estrés a la precariedad en el empleo y la reorganización laboral (72%), tres de cada cuatro españoles consideran que las situaciones estresantes surgen del aumento de las horas de trabajo (un 74% frente al 66% comunitario).

Según dijo Christa Sedlatschek, se aprecia una diferencia notable entre los países del sur y del norte de Europa, de los que "podemos aprender mucho".

Más información:
www.estategia.net



Mikel Antón, Christa Sedlatschek, Maite Asensio y Juan Goiria posan con Napo, la mascota de la Agencia Europea para la Seguridad y la Salud en el Trabajo